
第１回学校運営協議会 

                   令和５年４月１４日（金）１８：３０～ 図工室 

 

○出席者確認（順不同 敬称略） 

【学校運営協議会 委員】 

岡本 則子 村上 智之 森  雅順 津野 幸春 吉田 健一 

岡本 美子 寺川 典男 武田 貴彦 大﨑 弘和 竹内 恒陽 

宮﨑 富巳 欠 中越 あかね （下村富彦） 

 

【アドバイザー】 

内田 純一 門田 雅人 

 

【教育委員会】 

浜田 章克（教育次長） 長森 伸一（課長） 

 

【米奥小学校 教職員】 

中越 あかね 

（校長） 

下村 富彦 

（教頭、３・４年） 

谷脇 直子 

（１・２年） 

福田 裕也 

（５・６年） 

広田 登生 

（わかあゆ学級） 

都築 由衣 

（あおぞら学級） 

濵田 りょう 

（養護講師） 

岡上 美奈子 

（事務員） 

久岡 明美  欠 

（学校校務員） 

 

１． 校長挨拶 

・今年も委員を引き受けてくれたことへの感謝 

・今年もたくさんの行事や活動がある。コロナも５類になったこともあり、様々なことは普通に行える

と思う。協力をお願いします。 

・子どもたちが米奥地域で育って良かった。米奥大好きと思えるように、一緒に育てていってほしい。 

 

２． 自己紹介・・・・・委員、米奥小学校の順で 

    ※委員は、今年から２年間の委嘱状を受けます。 

充て職の方が変わることはありますが、そのほかの委員は、基本的には２年間引き

続きの委員となります。 

 

３． 教育委員会（自己紹介） 
・教育長は所用があって欠席。 

・学校運営協議会（コミュニティスクール）の仕組みについて 

・学校運営協議会についての話。 

・委員に委嘱状を渡してくださった。 

 



４． 令和５・６年度の役員体制 

      会 長 （ 村上 智之 ） 

      副会長 （  令和５年度 PTA会長：竹内 恒陽 ） 

      事務局  下村 富彦 （  米奥小 教頭：下村 富彦  ） 

 

５． 学校運営協議会 会長挨拶 

・先輩が形を作ってくれた。それを引き継いでいきたい。 

・コミュニティスクールの会は、半数の出席がないとなりたたないため、忙しいとは思うが出席をお願

いしたい。欠席の場合は必ず連絡がほしい。 

・子どものために、いい意見交換をしていきたい。協力をお願いします。 

 

６． 四万十町立学校における学校運営協議会の設置等に関する規則について（別紙） 
 

７． 令和５年度学校経営方針の確認（別紙） 
・今年度の児童数・・・２年（５）、３年（３）、４年（２）、５年（３）、６年（３） 

合計１６人 ５学級（複式３、特別支援２） 

・後は資料を使って説明する。 

 

８． 米奥小学校の学校運営協議会について 

  ・基本的には、年間９回開催する。必要に応じて臨時の協議会を開く。 

  ・協議会は、基本、運営委員＋学校（管理職）＋アドバイザーで開催する。 

     １回目、９回目については、学校は原則全員参加する。 

  ・委員を退いたもので本人の了承を得たものは、米奥小応援隊に編入する。また、会長等

が必要と認めた方については、本人の了承を得て、学校応援隊に編入してもらうように

する。 

  ・運営委員と米奥小応援隊は、行事などを支援、協力する。 

  ・米奥小応援隊は、会長の要請があれば、協議会に出席し、意見等を述べることができる。 

  ・米奥小応援隊は、基本ボランティアであるが、地域学校協働本部事業に位置付けし、活

動費を充てる。 

 

９． 令和５年度の活動計画について（夏祭り実行委員会、運動会実行委員会も含む） 
 

学校運営協議会 取り組み目標 

○地域ぐるみで子どもたちの健全育成を支援する教育環境づくりの推進 

      ○学校も、保護者も、地域も元気になる取り組みの工夫 

      ○小規模校の良さを活かした特色ある学校作りへの支援・協力  
３月２８日 火 間伐材の丸太ごいの白塗り  済 

４月３～６日  丸太ごいの頭と、しっぽの色塗りと、目を入れる作業  済 

４月１３日    １４日 

木 

金 

丸太ごいの着色（家庭訪問期間中）１４：３０～ 

 



４月１４日 金 第１回学校運営協議会 １８：３０～ （教職員も参加） 

４月１７日 月 丸太ごいの仕上げ（２日間の様子を見て行う） 

４月２２日 土 参観日・PTA総会・こいのぼりの設営 ８：３０～ 

５月１８日 木 選書会（体育館で）PM 

５月２０日 土 参観日・保護者会・こいのぼりの撤去 ８：３０～ 

５月２９日 月 プール掃除 

※一週間くらい前からプール回りをケルヒャーで洗浄する。  ６月上旬？  田植え  ６月 日 国際交流運動会？・・・あるなら事前に草刈り必要 

  ６月 ２日 金 第２回学校運営協議会、第１回夏祭り実行委員会  １８：３０～ 

６月２４日 土 参観日・救急法（10：30） 

７月 ７日 金 第３回学校運営協議会、第２回夏祭り実行委員会、地区長も  １８：３０～ 

愛校作業（草刈り） 

※ここに運動会の話もした方がいいなら、運動会実行委員会も入れます。 

７月 ８日 土 アユ釣り体験・水生生物調査・カヌー体験  予備日：１５日（土） 

７月１３日 木 校内水泳大会  予備日：１４日（金） 

７月  踊りの練習・・・・・夏祭りに向けて 

７月２９日 土 第１３回米奥沈下橋夏祭り 

７月３０日 日 夏祭りの片付け 

８月 ３日 木 第４回学校運営協議会、 第３回夏祭り実行委員会、 第１回運動会実行委

員会 １８：３０ 

８月２６日 土 愛校作業・マスト立て 

９月 １日 金 第５回学校運営協議会、 第２回運動会実行委員会、 地区長も、  

PTA役員も １８：３０～  ９月９日～  ９月１８日  草刈り週間 
９月２３日 土 小学校・地区民合同運動会  雨天は体育館で実施  ９月末  稲刈り 

１０月２１日 土 参観日・講演会 

１０月２６日 木 第６回学校運営協議会、 第３回運動会実行委員会、 地区長も、 

PTA役員も １８：３０～ 

１１月１８日 土 収穫祭・山の日の学習（シイタケの菌植え） 

１１月２４日 金 第７回学校運営協議会、 学校応援隊 １８：３０～ 要望書作成 

１２月末  教育長との話し合い 

１月２０日 土 人権・道徳参観日・講演会 

１月２５日 木 スキー教室 

２月 ９日 金 第８回学校運営協議会 １８：３０～ 

・学校評価について（報告）    ・児童アンケート報告（報告） 

・学校運営の成果と課題      ・意見具申について 

２月１６日 金 児童との給食交流会・作品展の準備（PM） 



２月１７日 土 参観日・山と川の日の学習・バザー・ほのぼの作品展・河原のゴミ拾い 

３月８日 

 

金 第９回学校運営協議会 

・令和４年度の活動のまとめ    ・令和４年度の計画 

３月２２日 金 卒業式・修了式 

 

 役割分担 

【令和５年度】 

活動 リーダー メンバー 

丸太ごいチーム 竹内恒陽  

不織布こいのぼりチーム 岡本美子  

稲作づくりチーム 坂本節雄（地域） 矢野孝（地域） 

カヌー教室チーム 村上智之 寺川典男、大﨑弘和 

アユ釣りチーム 安藤正博  

夏祭りチーム 夏祭り実行委員会 村上智之、津野幸春（踊り） 

タイマツチーム 吉田健一 村上智之 

合同運動会チーム 運動会実行委員会 森雅順 

山の日チーム（１１月） 武田貴彦 大﨑弘和 

収穫祭チーム 米奥小学校婦人部 宮﨑富巳 

瓦びなチーム 岡本則子 岡本美子 

木工作品づくり 大川内憲作（応援隊） 土居聡（地域） 

ほのぼの作品展チーム 岡本則子 岡本美子 

山の日チーム（２月） 津野幸春 武田茂男（応援隊） 

河川チーム：ゴミ拾い・花植え（２月） 武田茂男  

 

１０． 今後の行事について 

（１） こいのぼりの設置作業 

・４月２２日（土）８：３０ 職員室前集合（人数がほしい） 

   この日までに、竹が必要（上部に穴）・・・１６本 

・学校下の川・・・児童のこいのぼり（１６匹）・・・安藤さんにカヌーで設置をお願い。 

 一斗俵・・・・・５本×６＝３０本・・・・・・・安藤さんにカヌーで設置をお願い。 

・不織布こいのぼり・・・大橋に 

・普通のこいのぼり・・・学校の畑から対岸に 

※丸太ごい塗りの際に気付いたこと 

   お礼がパッといえる子どもが多い。 

   ネオカラーの使い方も上手くなった。 

   上級生が下級生をリードしている姿がよく見られた。 

 

（２） こいのぼりの撤去作業について 

・５月２１日（土） ８：３０～ 職員室前集合 

   昨年度人数不足であったため、人がもっと来てほしい。 

 



 

（３） 夏祭りについて・・・6月２日の会に話し合う 

・今年はフルで開催できるのではないか。 

・２００８年に Tシャツを作った（学校にある） 

    名称が変われば、改めて Tシャツを作っても良いのではないか？ 

    新たな名称を入れて、デザインも同じのを使うのがよいのではないか。 

    PTAは、昨年度別のデザインでポロシャツを作成した。（学校と同じデザインで） 

    お金はどこから？・・・夏祭り？PTAから？  

販売する方法もある。 

※ポロシャツ作成に関わっては、次回に話をするようにする。 

 

（４） タイマツについて・・・６月２日の会に話し合う 

※ 上９８本、下 62本  合計１６０本   

・今あるタイマツの数（たぶん１１０程度？）切れ目も入れている。 

    ・７０本程度作る必要がある。 

         R4は、３月１１日に切って用意し、５月８日に玉切りをした。 

                   大きさ（７０ｃｍを１８０本用意） 

７月２日に切り込みを入れた。 

 

         今年切る予定  月  日・・・６月２日に、吉田・村上で相談して提案する。 

             参加できる方も、その時に決定する。 

 

１１． その他 

   ○次回の第２回学校運営協議会 ６／２（金）１８：３０～  

    欠席や遅刻の場合は、開始時刻までに連絡をしてください。 

    ファイルを持参してください。 

 

   〇R5年度には、学校林の看板を設置した。大川内さんがヒノキで作ってくれた。 

    重くて設置が大変だったが、立派なものができた。 

 

   〇学校のテーブルにかけるシートに代わるものがないかと相談。 

      寺川さんが、生姜のシートが使えるならと持ってきてくださる。 

 

１２．アドバイザーから 

【内田先生より】 

① 協議会の底力を感じる 

いつも参加して思うが、米奥小学校の学校運営協議会はすごい。協議会の底力を感じる。 

進め方もみごとである。これまでの蓄積もあり、様々な方がここに集まっていて、知恵を結集し 

ている。 

 

 



② 学校経営の方針 

    「地域と共に」「学校と共にある地域」を校長の話の端々で感じて素晴らしい。双方の思いが集

まっている。 

    地域から見ても、手放すことができない学校の存在が、学校経営方針につまっている。 

    学校のやろうとしていることを実現するためには、地域の力が必要であるということを、とて

も感じた。 

 

③ 教育委員会の姿勢 

  委員の委嘱をした後も、毎年最後までいてくれる。その姿勢が素晴らしい。 

  規則を伝えてくれた。「第１２条、意見や要望を把握してその運営に反映するよう努める」 

    これは、せまく見るとアンケートを取るというのだが、求めているのは広い意味。米奥小学校

はこれを越えている。 

    学校・地域・保護者の信頼関係を元にやろうとしている。非常に大切な本物を感じた。 

 

【門田先生より】 

・須崎市の教育委員会は、委嘱状を渡してすぐに帰る。四万十町は最後まで聞いてかえってくれる。あ

りがたいことだ。 

・先日からのこいのぼりの取組でも、新しい人も真剣にやっていた。 

・米奥小学校は「子どもの意見を聴く」を大切にしてきているからこそ、子どもが伸び伸び、生き生き

としている。これは、誇るべき内容だ。 

 

１３．会長挨拶 

・今日の会に感謝。 

・土曜日の準備のお願い。 

 

（資料） 

 ・四万十町立学校における学校運営協議会の設置等に関する規則 

 ・令和５年度学校経営方針 

 ・運営委員と応援隊の名簿 

 ・今年度の年間計画 


